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Beginn: 17:20 Uhr  

Ende: 19:05 Uhr 

Raum: G330 

Sitzungsleitung: Christiane Kittler (WiWi) 

Protokollant: Kati Eberhardt (MI) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter  nicht besetzt 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 

FB Bau  Uwe Lingslebe FB Medien I  Kati Eberhardt 

  Markus Ritschel   Norbert Englert 

FB EIT  Mathias Mannschatz FB Medien II  Tobias Wissmann 

  Kai Oehlschläger   Alexander Woßeng 

FB IMN  Haiko Hertes FB SOZ  Maximilian Krämer 

  Marcus Prokoph   Babett Meyer 

FB M&E  Michael Seirig FB WIWI  Alexander Korth 

  Maria Geidel   Christiane Kittler 

 

Referate 

 Ausländische Studierende Ahmed Bardadi (WIWI) 

 Eins-komma-null Peggy Scholz (Medien I) 

 Evaluation Mathias Mannschatz (EIT) 

 Finanzen Thomas Becker (IMN) 

 Hochschulpolitik Thomas Oertel (Medien I) 

 Kultur Sophie Rölle (Medien II) 

 Öffentlichkeitsarbeit Maria Ackermann (Medien I) 

 Ökologie und Verkehr Michael Seirig (M&E) 

 Sport Philipp Messerschmidt (WiWi) 

 Soziales Ronny Böhme (EIT) 

 Technik Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN) 

 Veranstaltungen  

 Verwaltungsrat Pierre Eichner 

 Senat Thomas Oertel (Medien I), Michael Seirig (M&E), Benjamin 
Schreier (WiWi)  

 

Gäste 

Thomas Eilenstein (BaHu) 
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1 Allgemeines  

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

» Der Studentenrat ist mit 9 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig 

» Uwe Lingslebe geht um 18 Uhr zu Top 6 

» Der Studentenrat ist mit 8 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern nicht beschlussfähig 

» Tobias Wissmann geht um 18:40 Uhr zu Top 6.1 

» Der Studentenrat ist mit 7 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern nicht beschlussfähig 

 

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende neue Tagesordnung ist zu beschließen 

1 Allgemeines 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

1.2 Ergänzung / Genehmigung der Tagesordnung 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2008 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.10.2008 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.11.2008 

1.6 Neuer Sitzungstermin (Dezember) 

2 Finanzanträge 

2.1 Ba-Hu Elferrat e.V. 

2.2 Fußballspiel mit ausländischen Studenten 

3 Finanzen – Nachtragshaushalt für das WS 2008/2009 

4 PVT 

4.1 Antrag Benjamin Schreier 

5 FSR-Wahlen 2008/2009 

5.1 Antrag Christiane Kittler 

6 Informationen 

6.1 Demo Dresden 

6.2 Sprecher 

6.3 Fachschaften 

6.4 Referate 

6.5 Gremien 

7 sonstiges 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Gegenrede angenommen. 

•  
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1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2008 

» Christiane Kittler stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls zu vertagen. 

» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.10.2008 

» Christiane Kittler stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls zu vertagen. 

» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.10.2008 

» Christiane Kittler stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls zu vertagen. 

» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.11.2008 

» Christiane Kittler stellt den Antrag, die Genehmigung des Protokolls zu vertagen. 

» Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.7 Neuer Sitzungstermin  

» 3.12.2008, 17 Uhr -> ja 9/ nein 0/ Enthaltungen 0 

» 17.12.2008, 17 Uhr -> ja 9/ nein 0/ Enthaltungen 0 

 

2 Finanzanträge 

2.1 Ba-Hu Elferrat e.V. 

» Thomas Eilenstein (Ba-Hu) stellt den Finanzantrag vor. 

» Am 11.11.2008 fand der kleine Fasching im FHL-Club statt. 

» Alle FSR und Studenten wurden dazu herzlich eingeladen. 

» Die Resonanz durch Studentenrat und FSR war eher gering 

» Die Antragshöhe beträgt 300  

» Aus der Bewirtung konnten keine Einnahmen erzielt werden, da diese komplett vom 

FHL-Club übernommen wurde. 

» Die gewohnten Einnahmen von ca. 400  für den Verkauf von Glühwein entfielen, da 

dies in diesem Jahr nicht genehmigt wurde. 

» Marcus Prokoph (IMN) fragt an, wieviel Geld im SI-Topf vorhanden ist. 

» Christiane Kittler (Sprecherin): ca. 715  

» Markus Porkoph (IMN) fragt an, wie hoch die Antragshöhe im letzten Jahr war. 
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» Da Thomas Eilenstein (Ba-Hu) nicht der Geschäftsführer des Ba-Hu-Elferrates ist, 

kann er darüber keine Auskunft geben. 

» Babett Meyer (Soz) merkt an, dass ihr Fachbereich von dieser Veranstaltung nichts 

mitbekommen hat. 

» Thomas Eilenstein (Ba-Hu) weißt darauf hin, dass am gesamten Campus Plakate 

hingen. 

» Christiane Kittler gibt zu Bedenken, dass der nächste Antrag nicht in voller Höhe 

genehmigt werden kann, wenn dieser Antrag in voller Höhe genehmigt wird. 

» Alexander Korth unterbreitet den Vorschlag, diesen Antrag in voller Höhe zu 

genehmigen, da die Einnahmen aufgrund des nicht stattfindenden Glühweinverkaufs 

nicht die Ausgaben gedeckt haben.  

» Abstimmung: Ja 9 /nein 0/ Enthaltungen 0 

 

2.2 Fußballspiel mit ausländischen Studenten 

» Dieser Antrag wurde nicht fristgerecht eingereicht und kann deswegen nicht 

abgestimmt werden. 

» Der Antragsteller wurde darüber bereits informiert. 

 

3 Finanzen – Nachtragshaushalt für das WS 2008/2009 

» Christiane Kittler (Sprecherin) fragt, ob es weitere Vorschläge gibt, auf welche Töpfe 

die zusätzlichen Mittel in welcher Höhe verteilt werden können.  

» Markus Ritchel (Bau) fragt an, ob der Kauf eines Containers möglich wäre. 

» Kati Eberhardt (Sprecherin) weist noch einmal darauf hin, dass die Mittel auf die 

vorhandenen Töpfe zu verteilen sind.  

» Uwe Lingslebe (Bau) hinterfragt die Notwendigkeit der zusätzlichen Gelder, da die 

Diskussionen um die Umverteilung ergaben, dass die Töpfe feststehen, bei denen ein 

zusätzlicher Bedarf besteht. 

» Christiane Kittler (Sprecherin) erklärt, dass die Notwendigkeit noch immer gegeben 

ist. Es ist die Umsetzung der Verteilung genau zu klären. Dies möchten die Sprecher 

nicht im Alleingang regeln. 

» Die FSR werden von Christiane Kittler (Sprecherin) beauftragt, bis zur nächsten 

Sitzung ihre Vorschläge zu unterbreiten. 

 

4 PVT 

4.1 Antrag Benjamin Schreier 

» Christiane Kittler stellt den Antrag von Benjamin Schreier vor 
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» Vom 5.–7. Dezember findet in Magdeburg das Poolvernetzungstreffen (PVT) statt. 

» Benjamin Schreier (Bau) möchte daran teilnehmen und beantragt eine 

Kostenübernahme für die Fahrt- bzw. Tagungskosten.  

» Markus Ritchel (Bau) hinterfragt, worum es in diesem Seminar geht. 

» Marcus Prokoph (IMN) erklärt die Notwendigkeit des Akkreditierungspools. 

» Dieser Pool wird von Studenten geleitet und organisiert regelmäßig Seminare, damit 

die Studenten bezüglich der Akkreditierung geschult werden können. 

» Die Tagungskosten entsprechen 20  inklusive Übernachtung 

» Benjamin Schreier beantragt die Finanzierung der Anreisekosten + der 

Tagungskosten 

» Alexander Korth (WiWi) hinterfragt, ob dieses Seminar gewinnbringend für die 

Studentenschaft ist. 

» Markus Prokoph (IMN) erklärt, dass an unserer Hochschule in der nächsten Zeit sehr 

viele Akkreditierungen anstehen, sodass es notwenig ist, wenn Benjamin Schreier 

sich diesbezüglich auf den aktuellen Stand bringt. 

» Uwe Lingslebe (Bau) regt an, einen Maximalbetrag der Kostenübernahme 

festzulegen. 

» Kati Eberhardt (Sprecherin) weist darauf hin, dass dies nicht notwendig ist, da 

generell nur der günstigste Fahrpreis abzurechnen ist. 

» Christiane Kittler (Sprecherin) stellt den Antrag, die Fahrt- und Tagungskosten für das 

Poolvernetzungtreffen über den Topf Weiterbildung zu erstatten. 

» Abstimmung: ja 9 / nein 0 / Enthaltungen 0 

 

5 FSR-Wahlen 2008/2009 

5.1 Antrag Christiane Kittler 

• Christiane Kittler stellt den Antrag vor. 

• Der Antrag sowie die Rahmenwahlordnung des SMWK (RWO) liegen als 

Tischvorlage vor. 

• Markus Ritschel (Bau) hinterfragt die genauen Inhalte der Rahmenwalhlordnung 

• Christiane Kittler (Sprecherin) erläutert den Inhalt und weist darauf hin, dass diese 

Rahmenwahlordnung die Grundlage der bisherigen FSR-Wahlen war und sich somit 

für die bevorstehenden Wahlen keine Änderungen ergeben würden. 

• Kati Eberhardt (Sprecherin) erläutert die Wichtigkeit des Erlasses einer vorläufigen 

Wahlordnung. 

• Die RWO tritt zum 1.1.2009 außer Kraft. Somit existiert ab diesen Zeitpunkt keine 

Rechtsgrundlage für die FSR-Wahlen 

• Mit Inkrafttreten des SächsHSG am 1.1.2009 ist von den Studentenräten eine eigene 

Wahlordnung zu erlassen.  
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• Mit Erlass der RWO zur vorläufigen Wahlordnung erfüllt der Studentenrat diese 

Regelung und kann für die FSR Wahlen 2009/2010 eine entgültige eigene 

Wahlordnung erlassen. 

• Die Wahlen können somit zukünftig in den gewohnten Zeitraum fallen. 

• Tobias Wissmann (MII) weist darauf hin, dass für die vorläufige Wahlordnung eine 

Frist festzulegen ist. 

• Christiane Kittler (Sprecherin) fügt dem Antrag eine Frist zu. Die vorläufige 

Wahlordnung hat somit eine Gültigkeit bis zum 31. Oktober 2009. 

• Für den Erlass der vorläufigen Wahlordnung ist eine 2/3 Mehrheit erforderlich 

• Diese ist mit der derzeitigen Anwesenheit der stimmberechtigten Mitglieder nicht zu 

realisieren, sodass der Erlass auf die nächste Sitzung vertagt wird. 

 

• Christiane Kittler (Sprecherin) stellt den Ablauf der FSR-Wahlen 2008/2009 vor. 

• Am Montag, 24.11.2008 wird die Wahlausschreibung bekannt gegeben. 

• Die Wahlvorschläge müssen bis 12.12.2008, 12 Uhr eingereicht werden. 

• Die FSR-Wahlen 2008/2009 finden vom 13.1.–15.1.2009 in dem Zeitraum von 9–18 

Uhr statt 

• Die Wahlvorstände der einzelnen Fachschaftsräte liegen bereits vor. 

• Die Formulare für die Wahlvorschläge erhalten die Fachschaftsräte per mail. 

 

Kati Eberhardt (MI) beantragt den Top 6.1 Demo in Dresden auf Top 6.7 zu verschieben, da 

der Hopo-Referent noch nicht anwesend ist.  Der Antrag wurde ohne Gegenrede 

angenommen. 

 

6 Informationen 

6.1 Sprecher 

» Beitragsordnung Studentenwerk 

» Der Antrag von Christian Peper auf Befreiung vom Semesterbeitrag wurde vom 

Studentenwerk genehmigt (Sonderregelung) 

» Der Antrag zur Änderung der Beitragsordnung (Befreiiung von Studenten, die sich im 

Ausland befinden) wird in der nächsten Sitzung des Verwaltungsrates behandelt. 

» Einrichtung Kita – Hochschulverein FHL 

» Es fand ein Treffen, mit Frank Raabe (Koordinator für die Einrichtung einer 

Kindertagesstätte im Leipziger Süden) statt. 

» Inhalt dieses Treffens war das Vorhaben einer Bedarfsermittlung an der HTWK 

Leipzig 

» Die Mitarbeit des Studentenrates wird erbeten. 

» Frank Raabe erarbeitet die Fragen, die online zur Verfügung gestellt werden. 
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» Der Link zu dieser Befragung wird den Studenten über das Hochschulrechenzentrum 

per mail zugänglich gemacht. 

 

6.2 Fachschaften 

6.2.1 Bau 

» Es wurde das Fach »Beruforientierung« eingeführt, um die Studienabbrecherquote zu 

verringern 

» Für die FSR-Wahlen wird ein Stammtisch veranstaltet 

 

6.2.2 EIT 

Nicht anwesend 

 

6.2.3 IMN 

» Das Netzwerk im FSR wurde umgestellt 

» Für den Linuxpool wurde ein neuer Drucker beschafft 

» Am 26.11.2008 findet der Spieleabend im FHL-Club statt 

 

6.2.4 M&E 

Nicht anwesend 

 

6.2.5 Medien I 

» Am 25.10.2008, 21 Uhr findet die Erstiparty im 4 Rooms statt. (Eintritt: 2 ) 

» Die Vertreterin von SMILE hat sich vorgestellt 

» Smile ist ein Projekt der UL und HHL, welches Seminare zur Existenzgründung, 

Selbstfindung, Zeitmanagement enthält. 

» MLP hat Interesse bezüglich der Wiederaufnahme der Zusammenarbeit bekundet, 

wovon sich der FSR aufgrund des Sturabeschlusses distanziert.  

» Markus Ritschel (Bau) hinterfragt, was hinter MLP steckt. 

» Christiane Kittler (WiWi) und Alexander Korth (WiWi) erläutern die Arbeitsweise der 

Finanzdienstleister und warum der Stura beschlossen hat, die Zusammenarbeit mit 

diesen zu unterbinden. 

» Markus Ritschel (Bau) fragt, warum diese Finanzdienstleister noch an der 

Hochschule aktiv sind. 

» Christiane Kittler (WiWi) erklärt, dass der Kanzler die Genehmigung nur zeitlich 

begrenzt hat. Eine vollständige Unterbindung von Seiten der Hochschule ist nicht 

möglich. 
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6.2.6 Medien II 

» Am 8.11.2008 fand die Erstifahrt nach Weimar statt. 

» Diese wurde sehr gut organisiert und von den Erstis angenommen 

» Für die Wahlwerbung wird eine Infoveranstaltung stattfinden bei der Kakao statt 

Glühwein ausgeschenkt wird. 

» Die nächste Sitzung findet am Montag, 24.11.2008 statt.  

 

6.2.7 Soz 

» Babett Meyer (Soz) fragt an, wann und ob es überhaupt möglich ist, Glühwein zu 

verkaufen. 

» Christiane Kitter erklärt, dass dies beim Kanzler angemeldet werden muss. 

» Doch in der Regel wird es von ihm nicht genehmigt. 

 

6.2.8 WiWi 

» Am 11.12.2008 findet die Nikolausparty im Spizzkeller statt (mit Kartenvorverkauf). 

» Benjamim Schreier (Bau) ist nicht mehr am Fachbereich immatrikuliert. 

» Er hatte sich als Sprecher der Wirtschaftsingenieure (Bau) für den erhalt des 

Studiengangs eignesetzt. 

» Dieser ist nun gefährdet abgesetzt zu werden, da noch keine Modulbeschreibung für 

eine Umstellung auf den Bachelor vorliegt. 

 

6.3 Referate 

6.3.1 Ausländische Studierende 

» Es fand ein Gespräch zwischen den Sprechern und Ahmed Bardhadi (Referat AS) 

statt. 

» Er hat sich mehrfach mit den Nachfolgekandidaten getroffen und plant nun ein 

gemeinsames Projekt, welches gleichzeitig zur Amtsübergabe genutzt werden soll. 

» Das Projekt beinhaltet eine Exkursion nach Berlin und wird gemeinsam mit dem 

Akademischen Auslandsamt organisiert. 

 

6.3.2 Eins-komma-null 

Nicht anwesend 

 

6.3.3 Evaluation 

Nicht anwesend 
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6.3.4 Finanzen 

Nicht anwesend 

 

6.3.5 Hochschulpolitik 

Nicht anwesend 

 

6.3.6 Kultur 

Nicht anwesend 

 

6.3.7 Öffentlichkeitsarbeit 

Nicht anwesend 

 

6.3.8 Ökologie und Verkehr 

Nicht anwesend 

 

6.3.9 Sport 

Nicht anwesend 

 

6.3.10 Soziales 

Nicht anwesend 

 

6.3.11 Technik 

» Die Software für die Sturarechner wurde bestellt 

» Die Rechner bei Bau und WiWi sind eingerichtet 

» Der Speicher für die Druckaufträge auf dem Server war voll, sodass die Daten 

umgelagert werden mussten, was nur eine vorübergehende Lösung ist. 

» Druckerproblematik kann behoben werden, wenn die Abrechnungen an die FSR gesellt 

wurden. 

 

6.3.12 Veranstaltungen 

» Die Weihnachtsfeier für Studierende mit Kind findet am 11.12.2008  

im FHL-Club statt 
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6.4 Gremien 

» Am 26.11.2008 findet die nächste Senatssitzung statt 

 

6.5 Demo in Dresden 

» Am 14.11.2008 fand die Demo in Dresden statt 

» 6000 Schüler und Studenten waren anwesend 

» Davon waren etwa 750 aus Leipzig, wovon 250 HTWK-Studenten dabei waren 

» Die 2./3. Lesung des SächsHSG wurde auf den 15. und 16.11.2008 verschoben. 

» Am 16.11.2008 wurde das Gesetz in der 3. Lesung verabschiedet 

» Leider konnten zu dem Zeitpunkt keine studentischen Vertreter anwesend sein, 

weil der Top kurzfristig vorverlegt wurde. 

» Im Anschluss fand ein Gespräch mit der Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

statt, indem einzelne Punkte des Gesetzes noch einmal aufgegriffen wurden. 

 

7 Sonstiges 

» Am 10.12.2008, von 14–15.30 Uhr findet das Gespräch mit dem Rektor statt 

» Da der FSR-Bau einen neuen Grill beschaffen will und diesen im Sturakeller 

aufbewaren möchte, sollte dieser baldmöglichst aufgeräumt werden. 

» Zukünftig sollte bei Ausleihen von Bierbänken über den Stura Rücksprache mit 

dem FSR Bau gehalten werden 

 


